



藤田氏

いろいろ変えてリスクの分散をしたり、お客様に使い分けていただくようなことをしている。中国に2006年に進出し、中国で5年目。最初は日本のやり方、日本の料理といふことでやつていて、なかなか評価をされることがなく、非常に苦戦したが、なるべく日本のやり方を押し付けずして、嗜好の現地化、あるいは人材マネジメントの現地化と進んでいる。中国では日本と市場が逆で、外食市場も年間で15%ほど伸びているとい

うわれている。

松永氏 来年でちょうど180年になるが、島田市で酒造りをやっている。日本酒の現状だが、ピック時の昭和50年ごろの生産量は930万石(約168万キロ)で、現在は342万石(約62万キロ)。3分の1になった

高付加価値品に活路



木苗氏

静岡県も同じようにやはり厳しい状態。昨年の静岡県の日本酒の生産量は、たった2万3000万石(約415万キロ)で、全国の0.6%ぐらいだ。静岡県は断然ほかの県、全國と比べて違う点がある。吟醸酒など特定名稱酒という付加価値の高いお酒の占める割合が80%と高いこと、全国

で進めている。だから、そういう形がある。だから、そういう形で海外への進出を始める。各企業がこのところ、輸出で伸びているとい

次代のリーディング産業育成への道

21世紀型フーズ ビジネスの創造

同業種交流で 販売促進

木苗氏

いろいろなノウハウを皆さんそれぞれお持ちになつてある。だから、そういう形で海外への進出を始めている。異業種交流と

フーズビジネステーマに議論

静岡県中部未来懇話会 平成23年度 第2回シンポジウム

一般社団法人・静岡県中部未来懇話会の平成23年度第2回シンポジウムが10月12日、「次のリーディング産業育成への道—21世紀型フーズビジネスの創造」をテーマに、静岡市駿河区のホテルセンチュリー静岡で開かれた。松井純会長(静岡新聞社・静岡放送社長)が「フード産業を中部地区の中核産業に育てるため、今回の議論をビジネスの参考にしてほしい」とあいさつした。日本総合研究所上席主任研究員の金子和夫氏が「21世紀の地域経済をリードするフード産業の振興を目指して」と題して基調講演を行った。パネルディスカッションでは研究者、企業経営者ら4氏が現状認識や今後の処方せんを披露した。



中嶋氏 静岡県中部地域の食品関連産業の現状をどのよう

にとらえているか、伺いたい。

木苗氏 県は平成21年4月にフーズ・サイエンスセンターを開設した。私はその後、セ

ンター長に任命された。フーズ・サイエンスビルズとして、東部のアルマバレー、西部のフォトンバレーと連携する

パネルディスカッション

ことでも私は考えている。さら

ぐらい(数量ベース)が、静岡県で生産されている缶詰の約半

分ぐらいが今、マグロ、ツナ

缶詰そのもののマーケットは、なかなか価格が上がり

うするとマーケットは2倍に

なる。北海道とコラボレーションすることによって、北海道

の静岡のものも売っていたた

までも北海道のものを売つて、いだ

ける、静岡でも北海道のもの

を売つていく。そういうよう

に考えていけばいいと思う。

缶詰の一大産業集積地

溝口氏 静岡県というのは、

缶詰の一大産業集積地。日本で生産されている缶詰の3割

パネリスト

木苗直秀氏

県立大学長

藤田亮亮氏

なすび社長

松永今朝二氏

大村屋酒造場社長

溝口康博氏

コーディネーター

中嶋壽志氏

静岡経済研究所

専務理事

関係の缶詰ということになる。

その大部分が、この静岡県で作られている。

缶詰そのもののマーケットは少しずつ減つてきている。

特にツナ缶を中心としたところは、なかなか価格が上がり

ない状況になつていて、つい

直近では原料等が上がつてしま

ているが、そのコストアップ

分を価格に乗せられなくて、

業界としてかなり苦戦をして

いる。というような状況になつ

ていている。缶詰の規模をお話しする。

1997年、29兆円というこ

とで、これが一番のピーク。

それが昨年、2010年にな

ると、24兆円ということ

で、この十数年で約5兆円が消え

てなくなつたというような業

界だ。

こういう現状の中、当社は

10年ほど前からお店の業態と

